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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	DÉCIMA	PRIMEIRA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	DEFESA	DO	CONSUMIDOR,
DIREITOS	HUMANOS	E	SEGURANÇA	URBANA	DA	QUARTA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA
DÉCIMA	OITAVA	LEGISLATURA,	EM	23-04-2024.

Aos	vinte	e	três	dias	do	mês	de	abril	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	quatro,	às	quatorze	horas	e	onze	minutos,	reuniu-se,	na
sala	de	 reuniões	n	 º	 301,	deste	Legislativo,	 a	Comissão	de	Defesa	do	Consumidor,	Direitos	Humanos	e	Segurança
Urbana	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre,	com	a	presença	dos	vereadores	Adeli	Sell,	Alvoni	Medina,	Biga	Pereira,
Cláudio	Conceição,	Fernanda	Barth	e	Pedro	Ruas.	Constatada	a	existência	de	quórum,	o	senhor	Presidente	declarou
abertos	 os	 trabalhos,	 sendo,	 de	 imediato,	 aprovada	 a	Ata	 da	 décima	 reunião	 ordinária,	 tendo	 sido	 dispensada	 sua
leitura.	De	imediato,	foram	DISTRIBUÍDOS	para	parecer:	ao	vereador	Alvoni	Medina,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo
nº	574/23	 (	Processo	nº	0968/23)	e	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	045/24	 (Proc.	nº	0082/24);	à	vereadora	Biga
Pereira,	 o	Projeto	 de	Lei	 do	Legislativo	nº	 006/24)	 (Processo	nº	 0016/24).	Registra-se	 que	 foram	APROVADOS,	 de
acordo	com	os	 §§	4º	e	5º	do	art.	42	do	Regimento,	os	 seguintes	Pareceres,	no	dia	19	de	abril	do	corrente	ano:	nº
045/24	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	429/22	 -	Processo	nº	0882/22),	nº	046/24	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
014/24	-	Processo	nº	0028/24),	de	autoria	do	vereador	Adeli	Sell;	nº	047/24	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	048/24	-
Processo	 nº	 0088/24),	 nº	 048/24	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 070/24	 -	 Processo	 nº	 0136/24),	 de	 autoria	 da
vereadora	Biga	Pereira;	nº	049/24	(Projeto	de	Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	019/23	-	Processo	nº	1157/23),	nº
050/24	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	349/21	-	Processo	nº	0833/21),	de	autoria	do	vereador	Cláudio	Conceição;	nº
051/24	(Projeto	de	Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	016/24	-	Processo	nº	0035/24),	nº	052/24	(Projeto	de	Lei	do
Legislativo	nº	205/21	-	Processo	nº	0538/21),	de	autoria	da	vereadora	Fernanda	Barth;	nº	053/24	(Projeto	de	Lei	do
Legislativo	 nº	 580/23	 -	 Processo	 nº	 0980/23),	 de	 autoria	 do	 vereador	 Pedro	 Ruas.	 Dando	 continuidade,	 o	 senhor
Presidente	informou	que	esta	Reunião	se	destinaria	a	tratar	sobre	a	acessibilidade	de	Porto	Alegre,	com	a	seguinte
pauta:	 Porto	Alegre	 é	 acessível?	Um	olhar	 especial	 sobre	 a	 cidade,	 convidando	para	 compor	 a	mesa,	 os	 senhores:
Andrea	Lederer	(Empresa	Pública	de	Transporte	e	Circulação	-	EPTC),	Elmo	Raupp	Viegas	(Secretaria	Municipal	de
Saúde),	 Eveline	Rodrigues(	 Secretaria	Municipal	 de	 Saúde	 -	 SMS),	 Everton	Cristino	Oliveira	 Pires,	 Igor	 Saldanha,
Halan	Souza,	Lisandra	Nunes,	Jandir	Telles,	João	Luiz	Pereira	Neves	(Hospital	Pronto	Socorro),	Michel	Heep	Ribeiro
Sanches(Secretaria	Extraordinária	do	Trabalho	e	Qualificação	Profissional),	Willian	Tempel	(Secretaria	Municipal	do
Desenvolvimento	 Social	 -	 SMDS).	 	 	 A	 seguir,	 o	 senhor	 Presidente	 concedeu	 a	 palavra	 aos	 presentes	 para	 suas
manifestações.	A	senhora	Lisandra	Nunes	informou	que	reside	próximo	ao	Arroio	Moinhos,	no	bairro	Partenon,	e	que
durante	 as	 enchentes	 perdeu	 tudo.	 Ainda,	 apontou	 que	 tem	 dificuldade	 de	 transitar	 pela	 cidade,	 devida	 a	 sua
dificuldade	 de	 mobilidade	 e	 que	 três	 cadeiras	 de	 rodas	 já	 foram	 danificadas	 em	 virtude	 das	 más	 condições	 de
pavimentações.	Por	fim,	apontou	que	precisa	esperar,	às	vezes,	por	mais	de	duas	horas,	para	conseguir	pegar	ônibus
com	 acesso	 para	 pessoas	 cadeirantes.	O	 senhor	 Jandir	 Telles	 ressaltou	 que	 depende	 de	 dois	 ônibus	 com	 acesso	 à
cadeirantes	 para	 se	 locomover	 até	 no	 centro	 de	 Porto	 Alegre.	 No	 entanto,	 encontra	 muita	 dificuldade	 de	 se
locomover,	visto	que	há	muitas	 linhas	com	os	elevadores	para	cadeirantes	estragados.	Disse,	ainda,	que	a	 falta	de
calçadas	e	ruas	asfaltadas,	impedi	o	acesso	de	cadeirantes.	Afirmou	que		já	há	mais	de	cinquenta	protocolos	da	EPTC
sobre	 essas	 reclamações,	 todavia	 sem	 retorno	 ou	 soluções.	 O	 senhor	 Everton	 Oliveira	 	 enfatizou	 que	 não	 há
fiscalização	eficiente	da	EPTC,	 e	que	após	 realizar	 as	devidas	 reclamações	e	a	 abertura	dos	protocolos,	 ainda	não
houve	expectativas	de	soluções.	O	senhor	Igor	Saldanha	indicou	que	na	parada	21,	do	bairro	Lami,	a	partir	das	19
horas,	ele	precisa	esperar	em	torno	de	uma	hora	e	trinta	minutos		para	conseguir	pegar	um	ônibus.	Disse,	ainda,		que
já	 ocorreu	 de	motoristas	 não	 pararem	 o	 ônibus	 para	 que	 ele	 embarcasse.	 O	 senhor	Nelson	 Kalill	 afirmou	 que	 há
enormes	problemas	de	acessibilidade	em	Porto	Alegre,	principalmente	com	relação	à	EPTC.	Como	exemplo,		trouxe	a
questão	dos	alunos	da	APAE,	que	precisam	esperar	por	mais	de	uma	hora	para	pegarem	ônibus;	Ainda,	evidenciou	o
problema	 de	 haver	 somente	 espaço	 para	 uma	 pessoa	 cadeirante	 por	 ônibus,	 o	 que	 limita	 ainda	mais	 a	 locomoção
dentro	da	cidade.	Ainda,	enfatizou	a	dificuldade	de	inserção	no	Mercado	de	Trabalho,	visto	que		que	muitas	vagas	são
divulgadas,	entrevistas	são	realizadas,	mas	poucas	pessoas	cadeirantes	são	contratadas.		A	senhora	Maria	Conceição
dos	Santos	Teixeira	salientou	que	as	pessoas	perdem	consultas	médicas,	por	não	conseguirem	acesso	aos	ônibus.	A
senhora	 Eva	Maria	Machado	 dos	 Reis	 	 denunciou	 que	 as	 linhas	 084,	 289	 e	 286	 passam	 elo	 seu	 bairro,	 mas	 não
atendem	aos	cadeirantes.	Disse,	ainda,		que	já	passou	vergonha,	porque	o	elevador	do	ônibus	não	funciona,	e	que	o
motorista	precisou	pegá-la	no	colo.	O	senhor	Mario	Luiz	dos	Santos	reafirmou	que	a	falta	de	asfalto	nas	ruas,	dificulta
a	locomoção	de	cadeirantes.	A	senhora	Milaine	Araújo		apontou	que	é	estudante	de	Direito,	na	Universidade	Federal
do	Rio	Grande	do	Sul	-	UFRGS,	e	que	dificilmente	vai	de	ônibus,	justamente	por	receio	do	não	funcionamento	e	falta
de	vagas	e	atendimento	às	pessoas	cadeirantes.	O	senhor	Alberto	Flores	 	afirmou	que	coloca	a	EPTC	à	disposição
para	 fazer	 uma	 próxima	 reunião	 com	 a	 equipe	 Técnica	 de	 Transporte.	 O	 senhor	Michel	 Sanches	 informou	 que	 a
Secretaria	do	Trabalho	faz	ações	específicas	para	as	pessoas	com	deficiência,	a	qual	dá	o	nome	de	dia	D,	que	as	vagas
são	divulgadas	nas	redes	da	Prefeitura	e	do	Sine.	Ainda,	salientou	que	todas	as	segundas-feiras,	na	rádio	Gaúcha,	as
vagas	 são	 divulgadas,	 além	 de	 ficarem	 disponibilizadas	 nas	 redes	 da	 Prefeitura.	 A	 senhora	 Eveline	 Rodrigues	
ressaltou		o	direito	de	prioridade	no	atendimento	das	pessoas	com	deficiência,	como	também	do	direito	à	escolha		da
unidade	de	saúde.	Manifestaram-se,	ainda,	os	vereadores	Adeli	Sell,	Alvoni	Medina,	Biga	Pereira,	Cláudio	Conceição,
Fernanda	Barth	e	Pedro	Ruas;	e	os	senhores	Carlos	O.	Pires,	Elmo	Raupp	Viegas,	Fúlvio	Scheeren,	João	Luis	Pereira
Neves,	Luiz	de	Nei	Vargas,	Tatiana	Tomazini	Linhares	e	Wilian	Tempel.	Registra-se	que	o	 inteiro	teor	dos	debates,
após	transcrição,	fará	parte	integrante	desta	Ata,	bem	como	a	lista	de	presenças	desta	Reunião.	Os	trabalhos	foram
presididos	pelos	vereadores	Alvoni	Medina	e	Cláudio	Conceição.	Às	quinze	horas	e	trinta	e	sete	minutos,	nada	mais
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havendo	a	tratar,	o	senhor	Presidente	declarou	encerrada	esta	Reunião.	Do	que	foi	lavrada	a	presente	Ata,	que,	após
lida	e	aprovada,	será	assinada	pelo	senhor	Presidente,	vereador	Alvoni	Medina.	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

Documento	assinado	eletronicamente	por	Alvoni	Medina	Nunes,	Vereador,	em	14/11/2024,	às	13:07,	conforme
horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas	Resoluções
de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0734598	e	o	código	CRC	57150394.

Referência:	Processo	nº	007.00001/2024-33 SEI	nº	0734598

Ata de Reunião 11ª RO (0734598)         SEI 007.00001/2024-33 / pg. 2

https://sei.camarapoa.rs.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0

	Ata de Reunião 11ª RO (0734598)

